

Mit großer Trauer haben wir Abschied nehmen müssen von unserem Schachfreund

Edgar Assmus

Er verstarb am 20. Januar 2022 - für uns völlig überraschend - in seinem 85. Lebensjahr.



Mit Edgar Assmus verlieren wir nicht nur unser ältestes Mitglied, sondern auch unseren längsten Mitspieler, der über 50 Jahre unser Vereinsleben prägte.

Eddi, wie er von uns liebevoll genannt wurde, war schon 1971 im damaligen Schachclub Schnelsen (später umbenannt in Schachclub Niendorf-Schnelsen und ab 1978 Schachabteilung des NTSV) erster Vorsitzender des Vereins. Später war er dann 33 Jahre lang unser Kassenwart. Anlässlich der 100-Jahrfeier des NTSV erhielt Eddi 2019 die goldene Ehrennadel für seine vierzigjährige Mitgliedschaft im NTSV.

Schach war Eddis große Leidenschaft, wenn er auch noch andere Hobbys pflegte (Boxen, Skat). Es war der Ausgleich zum harten Berufsalltag über 40 Jahre im Hamburger Hafen.

Am Brett war Eddi ein außergewöhnlicher Kämpfer und selbst noch im fortgeschrittenen Alter ein hervorragender Schachspieler. Viele Jahre spielte er zunächst in der ersten Mannschaft und war noch länger ihr Mannschaftsführer, als er selbst "nur noch" in der zweiten spielte. Mit 70 Jahren holte er noch einmal seinen größten Erfolg und wurde Clubmeister. Daneben spielte er bis ins hohe Alter auch an externen Einladungsturnieren und bei der Hamburger Seniorenmeisterschaft mit. Am und neben dem Brett war Eddi mit seiner freundlichen und hilfsbereiten Art und seinem Kampfgeist und Optimismus ein fairer Spielpartner und ein Vorbild für viele jüngere Spieler in unserem Verein, die von ihm nachhaltig gefördert wurden.

Eddis Spuren werden unvergessen bleiben, er lebt in unseren Herzen weiter.

Die Schachfreunde der Schachabteilung des NTSV